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CLAUDIA RUIZ:  Boa tarde, boa noite para todos. Bem-vindos à Reunião da LACRALO 

para conhecer os candidatos às eleições de 2020 para a liderança, 21 de 

maio, 23h00 UTC.  

No canal de espanhol, temos Sergio Salinas Porto, Harold Arcos, Vanda 

Scartezini, Luís Martinez, Lito Ibarra, Antonio Medina Gomez, Monica 

Trochez, Gilberto Lara, Abdias Zambrano, Adrian Carballo, Augusto Ho, 

Yoselin Vos e Sylvia Herlein Leite, quem acabou de entrar na ligação. 

Temos Heidi Ullrich, Silvia Vivanco e eu, Claudia Ruiz. E também, 

Marcelo Rodrigo, que acabou de entrar na ligação. Os intérpretes são 

David e Marina; para francês, Claire e Camila e português, Bettina e 

Esperanza.  

E antes de começar, eu só queria lembrar a vocês, que digam seus 

nomes antes de falarem e que coloquem os microfones no modo 

silêncio para evitar ruídos. Sergio, pode falar. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Obrigado, Claudia. É um prazer estar aqui com vocês, novamente. Essa 

semana, tivemos uma reunião na segunda-feira. Essa chamada é muito 

importante, pois vamos ouvir os nossos candidatos para a posição de 

presidente eleito e a Vanda Scartezini já foi indicada por aclamação, 

como líder da ALAC em nome do NomCom. Nessa ligação, há outros 

assuntos de interesse e espero ter alguns minutos para podermos 

discutir isso, antes do final. E temos aqui, alguns candidatos.  

Primeiro, vai falar Harold Arcos, o nosso Secretário, quem vai ler a 

agenda. Harold, pode falar. 



LACRALO Meet the Candidates Leadership Elections 2020-May21 PT 

 

Page 2 of 25 

 

 

HAROLD ARCOS:  Muito obrigado, Sergio. Bem-vindos a todos. Hoje, vamos ter uma 

discussão. Primeiramente, vamos conhecer os candidatos e no item 3, 

vamos ter uma apresentação e o objetivo da chamada; 4, a 

apresentação dos candidatos para a posição de vice-presidente e 

candidatos eleitos por aclamação. E cada candidatos terá 5 minutos 

para se apresentar e compartilhar a sua visão sobre a LACRALO e suas 

posições. Um deles comentou que, como há conflitos nos horários com 

o calendário, pediu para ser o primeiro, Augusto Ho. Depois de cada um, 

cada uma das apresentações… Primeiramente, desculpem. Cada 

candidato terá 5 minutos e no final, haverá uma sessão de Perguntas & 

Respostas, que serão feitas na ordem que foram as apresentações. 

Depois teremos um encerramento da agenda de hoje com o item de 

Assuntos Gerais. E depois disso, consideramos que a agenda foi aceita. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Esse momento para fazer uma introdução e falar sobre o objetivo da 

chamada. A Silvia Vivanco é quem vai falar.  

 

SILVIA VIVANCO:  Oi a todos. Obrigada, Sergio. O calendário da eleição foi publicado na 

página Wiki e agora, essa é uma oportunidade para que os candidatos 

recebam perguntas dos membros da LACRALO. E temos 3 candidatos 

para o cargo. A pessoa eleita vai assumir de imediato, porque essa cargo 

está vago, porque o anterior se demitiu. e o período vai ser até outubro 

de 2021 e 2021 à 2023, seguindo os Princípios Operacionais da 

LACRALO.  
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O presidente eleito, automaticamente, se transforma em presidente da 

LACRALO, de acordo com a Seção [inaudível - 05:24] dos Princípios 

Operacionais. Suas funções estão no Artigo 10 do mesmo princípio. E 

também vamos ouvir o que o único candidato eleito por aclamação, tem 

a dizer, Vanda Scartezini. Então, 5 minutos para cada candidato, em que 

vão apresentar o seu credenciamento. Depois, Perguntas & Respostas, 

seguindo a mesma ordem, em que eles se apresentaram. E para 

continuar essa metodologia, peço levantem a mão aqui, façam as 

perguntas no chat do Zoom e indiquem para quem é a pergunta. E 

haverá depois, uma rodada final de 3 minutos para cada candidato. É só 

isso. Sergio, pode falar. Vamos para o próximo item.  

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Obrigado, Silvia. E como foi estabelecido, vamos começar com a 

apresentação dos 4 candidatos. Eu não sei se a Lia Hernández está aqui. 

Se ela está aqui, está muito satisfeita, porque tinha… por ter entrado, 

porque tinha problemas com a plataforma. Então, primeiro, o Augusto 

Ho. Vou pedir para a Silvia ou para o Harold, que mostrem aqui no chat, 

o SOI [inaudível - 07:13]. Expressões de interesse desses candidatos.  

Augusto, então, você tem 5 minutos e peço, por favor, que respeite os 

tempos. Augusto, bem-vindo, pode falar. 

 

AUGUSTO HO:  Muito obrigado. Espero que possam me ouvir bem. Eu só queria checar 

isso. Vocês estão me ouvindo bem? Muito obrigado.  

Eu sou Augusto Ho. Eu nasci na cidade de Colón, República do Panamá. 

Sou o filho mais novo, homem; depois de quatro filhas nascidas. Os 
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meus pais, depois de muitos anos. Estudei no Salesiano durante a minha 

vida toda. Depois fui para a Universidade do Panamá. Eu me formei em 

Ciências Políticas, no programa de grau, o mestrado. E fui treinado em 

Ciências da Educação. Eu tenho dois graus em educação. Para nós, no 

Panamá, para sermos professores, devemos cumprir com esse requisito 

e com o objetivo de sermos treinados corretamente e apropriadamente 

antes de passar a ensinar. Eu fui professor, tenho sido professor por 27 

anos nas universidades locais. Eu também administro ONGs, 

organizações que lidam com questões de tecnologia e legislação. Em 

2001, fui presidente do Comitê de TI da Associação de Advogados do 

Panamá. E antes de ser… que antes de ser membro da Associação 

Internacional de Organizações de TI, que me transformei em no 

presidente nas eleições internas da Colón. Fui consultor no Ministério 

de Comércio do Panamá para [inaudível -10:10] e documentos 

eletrônicos. E atualmente, eu coordeno um instituto de lei e tecnologia 

de Santa Maria La Antígua e sua universidade, que é a universidade 

mais antiga do país. E o instituto é o primeiro, como universidade 

nacional desse tipo.  

E essa foi a nossa ideia de apresentar-me perante as autoridades. Fui 

aceito. Tenho experiência trabalhando no setor privado, tanto nacional, 

quanto internacional. E em decorrência disso, eu tenho conhecimento e 

ideias de como são as coisas, não só no meu país, mas também no 

mundo inteiro.  

Do ponto de vista da educação, eu tive a oportunidade de interagir, 

obviamente, com muitos jovens e isso vai ser muito bom. Vai me ajudar 

muito a melhorar. E acredito que há um erro, um pensamento muito 

simples sobre o uso da internet. Devemos ter também a capacidade de 
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reunir os jovens, que também tenham competências para… sobre como 

conversar com as pessoas maiores, pessoas de mais idade e que possam 

participar com eles. E acho que tanto os jovens, como os mais velhos 

devem estar integrados. Porque esses jovens, depois passarão a formar, 

fazer parte da sociedade civil. E eu me comprometo a ocupar-me dos 

jovens, para que formem organizações ativas nesse campo. Eu sou 

pioneiro na liderança de iniciativas no meu país em lei e tecnologia com 

20 anos de experiência.  

Eu espero, então, que essa apresentação pessoal tenha sido útil para 

vocês. Eu fico por aqui. Se tiverem perguntas e esclarecimentos, estou 

aqui. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Obrigado, Augusto Ho. Agora é a vez de Lia Hernández. Então, Lia, você 

vai ver aqui, tem um temporizador na tela. Você tem 5 minutos para 

falar. 

 

LIA HERNÁNDEZ:  Primeiramente, eu gostaria de saber, se aqui, o pessoal recebeu a minha 

apresentação, que vai servir de suporte para me apresentar. Claudia, 

Silvia, vocês receberam o meu material, a minha apresentação? Eu 

enviei essa apresentação ao pessoal, também ao Harold, o secretariado, 

o Secretário. 

 

HAROLD ARCOS:   Lia, não sei. Talvez, você acabou de enviar isso? 
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CLAUDIA RUIZ:  Não sei se você pode ver a tela? Aqui mostra, que eu não tenho acesso. 

Preciso ter acesso.  

 

SILVIA VIVANCO:  Só tem que autorizar, Lia, por favor. Eu não recebi seu e-mail, 

solicitando acesso. 

 

CLAUDIA RUIZ:   Já temos a apresentação na tela. Vocês podem vê-la? 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Sim, podemos ver a apresentação na tela. 

 

LIA HERNÁNDEZ:  Então, senhoras e senhores. Eu sou Lia Hernández. Vamos ver aqui no 

slide. Está a minha apresentação. Eu sou formada em Direito e Ciências 

Políticas no Panamá, Mestrado em Legislação, Novas Tecnologias e 

Informática Legal em Bolonha, um Mestrado em Telecomunicações e 

Informação pela Universidade de Madrid. Eu, quanto aos meus 

antecedentes, durante 8 anos, tenho trabalhado em governança da 

internet, liderando a organização IPANDETEC. Primeiro, como 

Presidente e depois, como Diretora Executiva. E conjuntamente com o 

grupo da IPANDETEC, eu tenho trabalhado com o Grupo de Políticas, 

com a chamada [inaudível - 16:48] da LACRALO.  

E no terceiro slide, podemos ver que somos o primeiro a… terceiro ALS 

do Panamá, que tem solicitado ser membro da LACRALO, foi em 2014. E 
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depois, a minha recente introdução no mundo da governança da 

internet, como fellow do maior evento da internet no mundo.  

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Lia, não conseguimos ouvi-la. [inaudível - 17:25] 

 

SILVIA VIVANCO:   Claudia, poderia, você, checar o que aconteceu? 

 

LIA HERNÁNDEZ:  Sim, eu trabalhei na [inaudível - 17:38] Digital, trabalhando com 

políticas públicas. Em 2014, fomos aceitos como o primeiro ALS 

membro da LACRALO com diferentes candidaturas. E eu me converti em 

fellow da ICANN em três reuniões, a ICANN61, 63 e 65 em San Juan, 

Barcelona e no Marrakesh. Também, na ICANN62, na cidade do 

Panamá, no mês de junho de 2018 com vice-presidente da ICANN para a 

América Latina e o Caribe, Rodrigo De La Parra, trabalhamos em 

diferentes eventos e atos da internet na região do Panamá e Caribe.  

Vamos aqui, nesse slide, o que eu tenho feito, quanto a governança da 

internet. Participei dos últimos cinco LAC-IGF, fui palestrante, 

participante em 2017 pela IPANDETEC, com a governança e o 

ecossistema de governança da América Central. E também, membro do 

Board do Comitê de Programático. E recentemente, em 2018, com dois 

colegas da sociedade civil, temos sido nomeados membros do comitê, 

que fez um evento virtual em agosto. Fui membro do capítulo local do 

IGF no Panamá. Isso, promovendo um espaço para a mulher nessas 

discussões.  
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SERGIO SALINAS PORTO:  Claudia?  

 

SILVIA VIVANCO:   Lia, não conseguimos ouvi-la. 

 

LIA HERNÁNDEZ:  Acho que a nossa representação, minha representação poderia ser 

muito boa, como mulher. Vocês podem me ouvir? Então, como eu disse 

antes, como qualidade de mulher, não é apenas importante ter cargos 

de administração, mas também oferecer projetos em nome da 

IPANDETEC, tem colaborado nos últimos tempos.  

E no último slide. Obrigada. Vemos nesse, o que eu tenho feito. 

Obrigada pelo tempo. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Muito obrigado, Lia. Eu vi que você está falando muito rápido. E eu 

espero, que vocês ouviram o que os intérpretes tenham dito, que os 

intérpretes tenham podido acompanhar. Então, vamos ouvir o Luís 

Miguel Martinez do México. Ele era do Panamá e foi para o México. 

Luís, você tem a palavra e tem os seus 5 minutos. 

 

LUIS MARTINEZ:  Muito obrigado, Sergio. Prazer aqui, cumprimentar a todos. Há várias 

pessoas aqui, que eu conheço e espero que estão, que foram todos 

bem. Eu sou Luís Miguel Martinez. Eu sou Engenheiro Eletrônico do 
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México. Eu fiz pós-graduação na Inglaterra, onde tenho um PhD em 

Desenvolvimento e Engenharia de Sensores.  

Durante toda a minha vida, eu fiz coisas diferentes. Especialmente, 

coisas relacionadas a tecnologia, a tecnologia da informação e internet 

e seu impacto na sociedade. Começando com educação, redes 

comunitárias, rádios comunitárias. Eu tive várias oportunidades de 

conhecer e saber como é que as organizações veem a internet. São de 

formas diferentes. Eu sou da ISOC do México. Eu, agora, não estou mais 

na liderança e sou agora, candidato a Diretoria da ISOC. Estou passando 

por um… nós estamos passando por um tempo bastante complicado em 

todas as organizações e espaços.  

Então, eu acho que é importante pensar no papel da LACRALO, como 

um lugar para que as pessoas tenham a sua voz ouvida. Nesse sistema 

ou na comunidade da ICANN, a maior parte das pessoas da LACRALO 

vem da ISOC. Esse é um tempo difícil, mas deve ser de unidade. Em vez 

de falar das vantagens ou do que são as coisas boas ou ruins, que vocês 

veem em mim, eu acho que é um momento para pedir unidade. Eu acho 

importante, nós temos que pensar no que estamos fazendo nesse 

momento da humanidade.  

Se nós olharmos para trás, a LACRALO é um espaço bastante 

complicado. Porque as discussões e os debates são eternos. Nós 

falamos, falamos. Alguns só leem. Nós, muitas vezes, só lemos e não 

falamos a nossa opinião.  

Em termos de competitividade, precisamos abrir espaço para novas 

vozes, vozes jovens, que pensem fora da caixa. Esse discurso é o mesmo 

que nós temos tido nos últimos 10 anos. Então, no final das contas, os 
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que não estão… para os que estão … não estão no dia a dia da internet, 

todas as questões de .ORG [inaudível - 24:43]. Bom, isso, eles acham 

que está muito longe, mas isso causou problemas a organizações e há 

indivíduos. E todos esse problemas fizeram, que tivéssemos uma má 

imagem da internet. Então, o que é que eu ofereço a vocês? As minhas 

mãos e a minha cabeça, para que a LACRALO se torne dinâmica, 

relevante e isso demanda pensar diferente. Nós temos que pensar de 

forma, que inclua mais os jovens. Eu fiquei muito contente de ver a Lia, 

como uma voz jovem. Eu sou de uma geração, que é uma ponte entre 

gerações. Então, isso eu digo dos meus alunos. Então, os 30 anos que eu 

dei aula na universidade, eu comecei a usar o controle remoto numa TV 

preto e branco, na minha casa. Essa era minha tecnologia. Foi assim que 

começou a minha relação com a tecnologia. Então, eu acho que todos 

os candidatos podem oferecer algo bom, mas eu acho que a coisa 

principal é a mudança. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Muito obrigado, Luís Miguel. Então, passamos, então, para a Vanda. A 

Vanda Scartezini, como vocês sabem, é uma pessoa que participa muito 

na nossa região. Ela foi a única candidata do Mercosul para ser membro 

do NomCom. E ela foi aprovada por aclamação e ela tem 5 minutos. E 

quando esses 5 minutos acabarem, então, vamos passar para perguntas 

para os candidatos. Há candidatos a vice-presidente, que precisam sair, 

um deles precisou sair. Então, eu acho importante, então que as 

perguntas sejam objetivas. 
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VANDA SCARTEZINI:  Boa noite a todos. Eu acho que todos ou quase todos da LACRALO me 

conhecem. Eu participo desde 2008. Eu sou Engenheira Eletrônica. Eu 

tenho pós-graduação em Tecnologia e Sociologia. E além da pessoa de 

interesse em espanhol e inglês, eu gostaria de mencionar algumas 

coisas diretamente focadas a NomCom. Vocês podem ter certeza, que 

com a minha candidatura, eu tive diferentes cargos em organizações, 

empresas durante a minha vida profissional e tive a oportunidade de 

entrevistar várias pessoas como membros da Diretoria da ICANN, o CEO, 

o vice-presidente de operações e também, de assuntos corporativos. Eu 

fui a Ministra Consultora na área de tecnologia em .BR e eu permaneci 

lá até 2004. Também fui presidente da Associação Brasileira de Marcas 

Registradas e a Patentes. E dou aulas na USP, no MDA da USP. Foi aí, 

que eu comecei a pensar que o NomCom deve ser mais transparente e 

comecei a publicar documentos. Então, como membro do NomCom, eu 

participo de reuniões. Há dois anos, eu represento a LACRALO no CCWG 

da Revisão do NomCom e também no CCWG de Implementação. Então, 

eu espero representar a nossa região adequadamente e prometo 

manter todos informados e respeitar opinião de todos. Bom, eu estou a 

sua disposição, se vocês quiserem fazer perguntas. Eu gostaria de 

agradecer a todos por sua atenção e pelo seu apoio. Muito obrigada. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Muito obrigado, Vanda. É um prazer ouvi-la. Então, essa é a primeira 

rodada de 5 minutos. Já terminou. Então, eu vou pedir para que os 

quiserem fazer perguntas e levantem a mão. Então, enquanto vocês 

pensam qual é a pergunta que vocês querem fazer, eu quero fazer uma 

pergunta. A primeira seria “Qual é a sua proposta no cargo de vice-

presidente? Vocês sabem o que tem que fazer, como vice-presidente?”. 
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E agora, continuando sobre o trabalho da LACRALO, nós criamos grupos 

de trabalho, estamos envolvidos e lideramos a questão da aceitação 

universal dentro da ICANN. Então, eu vou perguntar primeiro ao 

Augusto Ho, depois a Lia Hernández e depois Luís Martinez. Vocês tem 5 

minutos, no máximo. Vocês podem falar menos também. 

 

AUGUSTO HO:  Muito obrigado, Sergio, pela oportunidade de ouvir a pergunta. Eu 

sempre respeitei a hierarquia. Eu não questiono os cargo. Então, como 

vice-presidente, eu sei que eu preciso trabalhar junto com o presidente 

eleito. Eu sei que essa situação nem sempre foi assim, porque um vice-

presidente renunciou, mas isso não deve, então fazer com que a 

capacidade de trabalhar junto com o presidente seja prejudicada. Eu sei 

que como vice-presidente, eu preciso concordar com o presidente, não 

só para revisar o que foi feito até agora, mas fazer com que seja 

cumprido. E com o meu conhecimento, isso é um conhecimento que eu 

tenho já há um tempo. Então, se nós tomarmos esse caminho, podemos 

fazer isso e podemos acompanhar, não só acompanhar o que os grupos 

de trabalho estão fazendo, podemos gerar também novos grupos, que 

podem ser incorporados e fazer trabalho mais específico. Espero que 

vocês tenham me ouvido.  

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Sim, Augusto. Nós ouvimos. Há mais uma pessoa, que levantou a mão. 

Eu não sei se…  
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AUGUSTO HO:  Só um segundo. Desculpem, eu não sabia se vocês estavam me ouvindo. 

Então, eu falei isso, se for necessário com os grupos. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Fala, Lilian. 

 

LILIAN DE LUQUE:  Boa tarde, boa noite a todos. Essa é uma pergunta para os três. E eu 

gostaria que o Augusto respondesse primeiro, como futuro presidente 

da região. E esse, na verdade, é o objetivo de ser vice-presidente, você 

deve manter boas relações com todos as partes interessadas na ICANN, 

os Comitês Consultivos, as Organizações de Apoio, etc. Então, como é 

que você acha que deve ser a relação com a ICANN? 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Obrigado, Lilian. Passo a palavra para o Augusto. 

 

AUGUSTO HO:  Então, eu gostaria de esclarecer que, graças a Deus, eu sei… eu tenho 

boas relações… eu sei fazer relações humanas, eu me comunico bem 

com pessoas jovens e mais velhas e sabendo que existem pessoas 

diferentes em todos os ecossistemas. Nós poderíamos ter uma relação 

horizontal, respeitando as outras partes para que levem em 

consideração as posições da nossa região. É óbvio, que precisamos de 

consenso no nosso grupo. Então, com isso, eu acho que seria 

importante levar o que nós discutimos na região a um outro nível, para 

que isso seja discutido dentro das outras partes constituintes. Eu não sei 

se todos sabem, o que está acontecendo na nossa região. Eu sei o que 
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as outras regiões estão fazendo, por não só porque eu visito as regiões, 

mas também porque eu trabalho em grupo de técnicos e as reuniões, 

sempre teve relações harmoniosas, horizontais. Então, acho que não 

haverá nenhuma dificuldade em criar ligações com as diferentes 

funções, pessoas, níveis e pessoas dentro da ICANN. Então, é isso que 

eu ofereço, coloco isso na mesa. Muito obrigado pela oportunidade de 

explicar isso. Embora eu tenha interagido com diferentes grupos em 

nível local, internacional ; nunca tive problemas de comunicação. Eu 

acho que nós podemos ter relações excelentes para atingir os objetivos, 

que nós queremos agora. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Muito obrigado, Augusto. Então, alguém mais quer fazer alguma 

pergunta? Adrian Carballo. 

 

ADRIAN CARBALLO:  Eu gostaria de fazer, então, a última pergunta. Muito obrigado. A minha 

pergunta é “Qual seria a sua contribuição, o que você acha que pode 

gerar na LACRALO?”. Na verdade, a pergunta é para todos. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Augusto, você tem a palavra. 

 

AUGUSTO HO:  Essa pergunta é excelente, porque me permite reforçar o que eu disse 

no meu documento. Durante a minha vida profissional, no momento, eu 

consigo ver todo o ecossistema, eu estou adquirindo experiência. Eu 

acho que a interação com o usuário, que eu acho que está perdida aí, na 
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implementação das políticas. Eu acho que é uma contribuição 

importante. Nós temos que pensar que os jovens têm contribuições a 

fazer. A gente não pode achar, que todo mundo tem que ter 

experiência. Mas eu gostaria de dizer, que essa nova geração tem uma 

maneira bastante interessante de pensar. Eu acho que nós, que temos 

que responder as suas solicitações. Às vezes, nós achamos que nós 

temos que trabalhar no tema que nós estamos interessados. Mas nós 

temos que ouvir a todos. Temos que entender o que eles pensam. 

Como eu disse antes, as pessoas mais velhas também são muito 

importantes, porque têm as suas próprias contribuições e podem, 

então, ter recursos valiosos. Então, essa seria a minha contribuição, 

seria estender, enriquecer, aumentar as oportunidades que são 

oferecidas a uma organização, como essa. Muito obrigado. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Muito bom. Você já pode encerrar por aqui e continuar com suas 

tarefas. Muito obrigado. 

 

AUGUSTO HO:  Sou eu que agradeço. Aprecio muito esse convite. Eu agradeço também 

por essa oportunidade, que me deram para participar. E até mais, 

então. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Vou falar. Augusto, você tem a mão levantada, por que tinha alguma 

outra pergunta? 
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AUGUSTO HO:   Não. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Agora, vamos ver. Você tem 3 minutos para responder as perguntas. Já 

temos algumas perguntas aqui no chat. Vou… E agora, é a vez da Lia. Lia, 

você lembra das perguntas, que foram feitas para você? Lia Hernández, 

você está ouvindo? Fala Lia. Por favor, Lia, poderia mencionar 

novamente aqui, lembrar a gente, quais eram as perguntas feitas a 

você? Então, Lilian e Adrian, por favor, formulem suas perguntas, de 

novo. Agora, a minha pergunta. O que é que você propôs para a 

LACRALO? Primeiro, como presidente eleito e depois do cargo. 

Seguinte, qual seria a sua proposta para a LACRALO? Lia, pode falar. 

 

LIA HERNÁNDEZ:  Já, desde o início, quando eu comecei a trabalhar no setor da internet, 

eu percebi que havia pouca participação e representação dos países da 

América Central. Então, a minha meta, o meu alvo foi fazer com que 

mais países e atores da América Central, da ICANN, de outros grupos e 

fóruns da internet participassem. Eu tenho um bom relacionamento 

com o Lito Ibarra. Acho que deveríamos atualizar as faixas etárias e 

fazer uma atualização geracional, também. E portanto, eu sei que foi 

feito, antes era feito um trabalho muito bom e eu sou bem consciente 

do maravilhoso trabalho feito pelo presidente da LACRALO. E também 

sei que é um grande desafio para alguém, que é da América Central, de 

participar com essas posições. Também, a posição como presidente da 

LACRALO. Eu gostaria de representar a minha região da mesma 

maneira, que você o fez. Acho que essa falta de representatividade da 
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América Central é porque muita gente não conhece, muitas pessoas não 

sabem acerca da LACRALO e da tarefa da LACRALO. Muito obrigada. 

 

CLAUDIA RUIZ:   Sergio, não conseguimos ouvir você. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Espero que possam me ouvir. Eu estava no modo silêncio e agora, não. 

E primeiramente, obrigado, Lia. Obrigado pelas suas palavras. E depois, 

queria mencionar que há uma pergunta da Lilian, quem é encarregada 

do Grupo de Comunicações da LACRALO. Lilian, você poderia repetir a 

sua pergunta, por favor? Lilian, pode falar. 

 

LILIAN DE LUQUE:  Obrigada, Sergio. A minha pergunta era para Lia e para o Luís também. 

Como é que vocês gerem os relacionamentos com a LACRALO, entre a 

LACRALO, na região e as partes interessadas?”. É isso [inaudível - 45:34], 

que eu queria perguntar. Como são esses relacionamentos na região e 

se também, há grupos constitutivos da ICANN participando?  

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Muito obrigado. Lia, pode responder. 

 

LIA HERNÁNDEZ:   Obrigada pela pergunta, Lilian. Na LACRALO… há alguém falando.  

 

DESCONHECIDO:   Sim. É, Harold. Ele ativou o microfone. Mas agora, a Lia. 
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LIA HERNÁNDEZ:  Vou recomeçar. Como vocês sabem, a LACRALO é um mundo em que 

podemos aprender novas coisas, mas com base nas poucas coisas, que 

eu sei sobre os procedimentos da LACRALO, eu entendo que em todos 

os espaços, na ALAC e outros, existe indivíduos que são os que 

estabelecem relacionamentos, pessoas de contato que permitem que as 

pessoas estejam cientes dos procedimentos dos diferentes grupos 

constitutivos. A IPANDETEC, além de ser uma ALS da LACRALO, é 

membro da NCUC, que é um grupo de trabalho. E como organização da 

sociedade civil, operam nesses dois grupos. Eu os conheço bem. E cada 

vez que há alguma pergunta, entro em contato com essa pessoa de 

contato, que tem participado de diferentes organizações de apoio e 

outras organizações.  

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Obrigado, Lia. Vou pedir que responda a próxima pergunta, falando 

mais devagar, porque temos interpretação simultânea em quatro 

idiomas e é difícil segui-la, Lia.  

 

LIA HERNÁNDEZ:  Sim, por respeito aos colegas do Caribe, que estão ouvindo em inglês, 

eu vou falar mais devagar.  

 

ADRIAN CARBALLO:  Última pergunta. Agora, a próxima pergunta. Exatamente a minha 

pergunta foi “Qual poderia ser a sua contribuição concreta para a 

LACRALO, que projeto, que ideia?”. E se você me permite, também 
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quero adicionar a pergunta de “Como você trabalha com o 

relacionamento entre América Latina e o Caribe?”. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Lia, pode responder. Tem três minutos. 

 

LIA HERNÁNDEZ:  Obrigada pela pergunta, Adrian. Acho que a contribuição que eu 

poderia dar a LACRALO é múltipla.  

 

ADRIAN CARBALLO:   Não podemos ouvir você, Lia. Perdemos a Lia. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Há um pouco de delay. Mas agora, entrou a Lia, outra vez. 

 

LIA HERNÁNDEZ:  Eu queria promover a participação das mulheres, primeiramente, em 

cargos de liderança na LACRALO. E segundo, incluir cada vez mais atores 

da região da América Central. A maioria de vocês, os participantes dessa 

chamada, os conheço. Temos trabalhado de forma direta e indireta. E 

todos vocês sabem do trabalho, que a minha organização faz. Eu tenho 

uma carga de trabalho muito grande com os grupos de trabalho, as 

chamadas. E portanto, esse trabalho, muitas vezes, é quase invisível 

para os membros da ALAC. Portanto, me comprometo a representar a 

minha região na LACRALO, da melhor maneira possível.  
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SERGIO SALINAS PORTO:  Mais alguma pergunta para a Lia? Se não houver perguntas, mais 

perguntas, vamos continuar com as perguntas, talvez, mais perguntas 

com o Luís, Luís Miguel. Luís, precisa que a gente repita as perguntas? 

 

LUÍS MARTINEZ:  Seria uma vergonha, se eu não tivesse memorizado as perguntas. 

Portanto, vou respondê-las, mas em ordem diferente. Acho que o 

aspecto principal do qual devemos estar conscientes é o fator do 

multilateralismo, o multissetorialismo.  

E quanto ao disse a Lilian sobre o relacionamento com outros grupos 

constitutivos da ICANN, isso é muito importante. Quando eu entrei e 

participei do ALS, eu percebi que tudo flutuava. E essa mentalidade de 

sermos multissetoriais permitiu construir relacionamentos de respeito 

com os outros e com os interesses dos outros. E é isso que acontece 

com a LACRALO. Porque a LACRALO é uma organização formada por 

blocos. Podemos ver três grandes blocos, que fazem parte da LACRALO 

e não queremos isso. O que nós queremos é unidade. E gostaríamos de 

ver pessoas, que esqueçam os seus próprios interesses e que façam com 

que essas conversas sejam um processo muito extenso. E acho que isso 

deveria mudar. Porque deve haver uma coordenação ativa entre os 

membros da LACRALO para alcançar resultados em toda a região. E o 

presidente, além disso, deve criar consenso, gerar consenso. Se não for 

assim, não será possível gerar relacionamentos entre os diferentes 

setores, se não for assim, não haverá possibilidades para o futuro. Está 

acabando o tempo e eu não estou seguindo a ordem das perguntas. 

E agora, eu vou responder a pergunta do Adrian. Quero reconhecer o 

papel importante da Escola da Governança da Internet do Sul. Pessoas 
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qualificadas para agir num ambiente multissetorial é  graças a essa 

escola. E por isso, nos encontramos numa melhor posição para 

entender o que é uma RALO, uma ALS. E esses conhecimentos não estão 

fluindo, porque somos endogâmicos. E isso evita que nós entremos em 

contato com outras áreas na região, para que saibam quão importante é 

a LACRALO. E no início a minha apresentação, isso gerou uma ou pode 

gerar um clima em que mostramos que não há continuidade. 

Precisamos de mentalidade jovem.  

E quanto a sua pergunta, Sergio. Eu acho que na LACRALO, há  coisas 

que devem ser mudadas. Primeiro, devemos quebrar esse ciclo, que nos 

encontramos agora. Talvez, tenhamos [inaudível - 54:56] muito dessa 

participação, esse envolvimento, mas não estamos avançando. Eu 

entendo essa discussão, mas devemos fazer um pouco de introspecção.  

E quanto a esse ponto de ser endogâmico, acho que é uma posição 

natural de toda organização da internet, em que parece haver um 

revezamento contínuo de indivíduos. Os indivíduos vão mudando de 

chapéu, vão se revezando e devemos mudar isso. Precisamos de sangue 

novo, gente jovem com uma mentalidade multissetorial, inclusive, 

alinda mais agora com essa impulsão que tem a Lia. Eu acho que 

devemos, para continuarmos avançando, eu vou retirar a minha 

candidatura e deixar os espaço para a Lia. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Muito bem. Se essa é a sua decisão, por favor, envie um e-mail 

confirmando a sua retirada da candidatura. E antes de passar o 

microfone para a Lia, vejo que ela levantou a mão e eu quero fazer 

alguns esclarecimentos. A LACRALO já completou um processo de 
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discussão contínua, houve uma mediação. Houve um processo de 

mediação, que foi um processo que nos permitiu reconstruir essa 

região. A LACRALO foi a primeira região do ALAC. E como toda primeira 

região foram feitas, cometidos muitos erros e o preço, que pagamos foi 

alto. Mas agora, a situação é muito diferente na região. E obrigado por 

mencionar a juventude, porque na nossa estratégia regional, na ICANN, 

para qual os líderes da LACRALO contribuíram, a nossa intenção é 

recrutar mais jovens, inclusive para posições de liderança. E nós, os mais 

antigos, devemos fazer as nossas contribuições e avançar para outros 

espaços e fazer com que entre sangue novo. Então, se houver alguma 

outra retirada, Luís, se você quer retirar a sua candidatura, por favor, 

faça isso, enviando um e-mail para a região. Muito obrigado.  

 

LUÍS MARTINEZ:  Muito obrigado, Sergio. Reconheço o seu trabalho para começar a, 

deixar esse círculo vicioso.  

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Muito obrigado, então, para o nosso amigo mexicano. Vou beber um 

pouco de tequila, pensando em você. 

Lia, você agora, pode falar. 

 

LIA HERNÁNDEZ:  Gostaria de agradecer ao Luís pelas suas tão amáveis palavras, seu 

suporte, apoiando a minha candidatura. Se eu for eleita, eu vou 

representar os interesses da região, dos diferentes ALSes através da 

minha pessoa. E se vocês votarem em mim, vocês estar representados 
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na LACRALO. Então, muito obrigada por tudo isso. E também, eu quero 

perguntar se vocês têm mais alguma pergunta ou comentário? Porque 

daqui a 5 ou 10 minutos, devo participar de outro webinar da 

IPANDETEC. Mas mesmo assim, fico à disposição para perguntas, o 

material de apoio para descrever a minha trajetória na governança da 

internet. E fico aberta para receber perguntas pelo e-mail, chat ou de 

outras maneiras, através do pessoal ou da equipe de funcionários da 

ICANN. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Obrigado, Lia. Provavelmente, haverá membros, alguns membros da 

região, que vão fazer perguntas. Você vai receber um cartão para… há 

representantes do ALS, que vão receber esse cartão para votação. E 

teremos um novo presidente eleito para depois de 2020. Eu vejo que a 

Lia está indo embora. E eu gostaria de dizer que… 

 

LIA HERNÁNDEZ:   Desculpas. Eu ainda estou aqui. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Ah, desculpe. Eu achei que você estava saindo.  

 

LIA HERNÁNDEZ:   Eu só estava perguntando… esperando para alguma pergunta.  

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Bom, não estou vendo ninguém com a mão levantada. Então, eu não 

estou vendo ninguém, que queira fazer perguntas. Você pode ficar. Eu 
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gostaria de pedir mais alguns minutos, que como vocês sabem, nós 

temos uma única candidata, que é membro do ALAC, Tracy Hackshaw, 

uma candidata, não… Ela é representante do NomCom da Comissão de 

[inaudível - 62:20]. Teoricamente, [inaudível - 62:21]. Não teoricamente, 

há uma cláusula de que um membro do NomCom não pode ser indicado 

membro do ALAC ou membro de qualquer outra parte constitutiva. 

Então, em princípio, a Tracy não pode ser membro do ALAC. Por isso, 

que ela não participou dessa teleconferência, como candidata que pode 

ser considerado por aclamação.  

E a Vanda, hoje, disse algo que eu vou pensar. E eu vou falar com a 

Maureen e outros membros do ALAC para ver como resolver isso. Eu 

fiquei muito surpreso, que Tracy não pode ser membro do ALAC. E nós 

temos que repensar e fazer uma nova convocação para que um 

membro do Caribe, seja membro do ALAC. E com base nisso, eu estou 

em contato com Maureen Hilyard e com a equipe da ICANN para ver o 

que, isso que a Vanda disse no e-mail. Vanda disse “Vocês podem 

contar comigo. Eu adoro vocês”. É, mas você vai ter que ficar nesse 

cargo por mais um tempo.  

Bom, então, 21h16, eu vejo que não há mais perguntas. Então, Augusto 

Ho já foi embora, Lia Hernández. E Dr. Luís Miguel Martinez, ele 

renunciou. Então, agora, eu preciso receber um e-mail com a sua 

renúncia por escrito, por e-mail. Então, com isso, eu gostaria de 

encerrar essa teleconferência. 

Alguém mais quer dizer alguma coisa, fazer uma pergunta, algum 

comentário?  
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LUÍS MARTINEZ:  Eu gostaria de agradecer todos por sua atenção e que pensem nisso, 

como o início de uma mudança, que como eu disse, o que o Sergio 

começou muito corajosamente, que continuará. 

 

SERGIO SALINAS PORTO:  Muito obrigado, Luís. E muito obrigado por ter se candidatado. Bem, 

com isso, eu abraço todos ou talvez, um toque de cotovelo nesse 

mundo novo. Então, um grande abraço a todos. Muito obrigado. Essa 

reunião está encerrada. 

 

 

[FIM DA TRANSCRIÇÃO] 


